
Алексею Сагадееву и Ирине Ромашкиной из Черёмушек на праздничном 
вечере в префектуре ЮЗАО вручили памятные медали «За любовь и вер-
ность» и букеты ромашек – символа Дня семьи.

21
СемейнуЮ пАРу ЧеСтвОвАлИ  в ОкРуге  пеРеД Днём Святых петРА И февРОнИИ, кОтОРый ОтмеЧАетСя 8 ИЮля
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Сергей Собянин:
«До конца года планируется закончить 10 зданий 

для учреждений культуры, среди них центр в Северном Бутове»
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 Негаснущая 
 любовь 
 Алексей и Ирина знают 
 секрет семейного 
 счастья и накануне 
 8 июля согласились 
 его раскрыть 
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Связь всех 
поколений
  Новый председатель 
Совета ветеранов ЮЗАО 
рассказал о воспитании 
молодёжи.

Безопасная 
неровность
  Наша газета помогла 
жительнице Зюзина 
установить «лежачий 
полицейский».

Котик из листа 
бумаги
  В Ломоносовском 
районе детей 
и взрослых научили 
искусству оригами.

13
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 Сергей Собянин осмотрел 
ход строительства трассы 
Мамыри – Пенино – Шара-
пово. По оценкам специали-
стов, новая автодорога 
улучшит транспортное об-
служивание более 320 тыс. 
человек.

ТРАНСПОРТНАЯ 
ИНФРАСТРУКТУРА
«Новая Москва развивается, 
строится. уже официально 
проживают около 750 тыс. 
человек. На самом деле с учё
том дачников и приезжих уже 
около миллиона. Для такого 
развития, конечно, требуется 
строительство инфраструкту
ры. Мы строим станции метро, 
Московских центральных 
диаметров, ну и конечно, 
развиваем дорожную сеть», – 
заявил мэр Москвы.
создание нового дорожного 
каркаса – один из главных 
приоритетов программы раз
вития троицкого и Новомос
ковского административных 
округов (тиНао). «Построено 
уже 390 км новой дорожной 
сети, которая обеспечивает 

весь поток транспорта. один 
из таких объектов – это дублёр 
калужского шоссе, который 
призван разгрузить процен
тов на 15 калужское 
шоссе и процентов 
на 5–7 киевское 
шоссе. объект 
важный, но доста
точно большой, 
трудоёмкий – 
26 (со съездами) 
км. тем не менее 
в сентябре этого 
года мы должны по
ловину этого объекта 
построить и сдать», – отме
тил  сергей собянин.

НА ДОРОГАХ СТАНЕТ 
СВОБОДНЕЕ
Безусловно, развитие дорож
ной инфраструктуры в направ
лении тиНао положительным 
образом скажется и на транс
портной ситуации в нашем 
округе. калужское и киевское 
шоссе являются прямым про
должением двух крупнейших 
магистралей Юзао – улицы 
Профсоюзной и ленинского 
проспекта соответственно. 

также дорожный трафик 
на югозападе станет свобод
нее за счёт строящейся троиц

кой линии метро, открытие 
первого участка кото

рой запланировано 
на этот год.
Дублёр калужско
го шоссе длиной 
около 23 км (по 
прямой) пройдёт 
от будущей стан

ции метро «тют
чевская» в районе 

МкаД до города 
троицка. После его 

открытия появится удоб
ный подъезд к станциям метро 
«Прокшино» сокольнической 
линии, «корниловская» и «тют
чевская» троицкой ветки, Хо
ванскому кладбищу и другим 
городским объектам.

ТЕРРИТОРИЮ БЛАГОУСТРОЯТ
в рамках благоустройства 
прилегающей к автодороге 
территории специалисты 
высадят 19 га газонов, а так
же более 20 тыс. деревьев 
и кустарников. Чтобы снизить 
уровень шума, вдоль основно

го хода магистрали установят 
защитные экраны протяжён
ностью 3 км.
отметим, что строительство 
дороги разделено на несколь
ко этапов. в 2021–2022 годах 
были открыты два участка: 
от НиколоХованской улицы 
до автодороги солнцево – 
Бутово – варшавское шоссе 
и дорога в поселении Мос
рентген. завершить работы 
на строящихся сейчас участ
ках магистрали планируется 
в сентябре 2024 года.

александр андрущенко

 14 команд московских 
школьников стали по-
бедителями и призёрами 
Российской робототехни-
ческой олимпиады. Ещё 
11 команд получили награ
ды в различных номинациях. 
об этом сергей собянин 
написал в своём телеграм
канале. «столица заняла 
первое место в неофици
альном командном зачё
те. в одной из категорий 
школьники проектировали 
роботов, которые озеленяют 
города, обустраивают парки 
и при этом используют воз
обновляемые источники 
энергии. Это достойные ре
зультаты. Благодарю за труд 
ребят и их наставников!» – 
подчеркнул мэр. в олимпиа
де принимали участие также 
школьники из азербайджа
на, казахстана и Беларуси.

 С Северного и Южного 
речных вокзалов от-
правляются суда почти 
в 50 городов и населён-
ных пунктов России. среди 
популярных направлений – 
углич, казань, Ярославль, 
Мышкин и санктПетербург. 
«за 2 месяца летней реч
ной навигации столичные 
вокзалы приняли и отпра
вили теплоходы 700 раз. 
в путешествиях побывали 
около 120 тыс. человек. 
северный и Южный порты 
стали центрами притяжения 
москвичей и туристов», – 
сообщил сергей собянин 
в своём телеграмканале. 
После обновления там на
чали проводить концерты, 
мастерклассы, кинопока
зы, спортивные занятия 
для взрослых и детей. 
а северный речной вок
зал также стал площадкой 
для свадебных церемоний.

 Порядка 18 тыс. спе-
циалистов трудятся 
в пожарно-спасательном 
гарнизоне Москвы. «соз
даны все условия для их под
готовки и регулярных тре
нировок. в 2018 году был 
полностью реконструирован 
главный учебный центр 
в апаринках. Его оснастили 
новыми многофункциональ
ными тренажёрами. На пло
щадке – 21 учебная точка 
для отработки действий, 
в том числе при ДтП, газо
вых или химических авари
ях», – написал мэр Москвы 
в своём телеграмканале. 
там же занимаются спасате
ли Московского авиацентра. 
тренажёр в виде пожарного 
вертолёта позволяет им 
отработать навыки по бес
парашютному десантиро
ванию и эвакуации. кроме 
того, в апаринках проходят 
конкурсы и соревнования.

новостиПо дороге на юго-запад
в сентябре откроются два участка дублёра калужского шоссе

кстати
Начиная с 2012 года мос
ковское правительство 
формирует дорожный 
каркас новых территорий 
города. Его основными 
магистралями станут рекон
струированные киевское, 
калужское и варшавское 
шоссе, Центральная кольце
вая автодорога и строящая
ся трасса солнцево – Буто
во – варшавское шоссе.

«Мы строим станции метро, Московских центральных диаметров, ну и, конечно, развиваем дорож-
ную сеть», – заявил мэр Москвы во время осмот ра хода строительства новой автодороги.

С 2011 
по 2023 год 

в Москве построи-
ли 1353 км автомо-
бильных дорог, что 

составляет около 25% 
от существующей 
улично-дорожной 

сети столицы 
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 С начала года в Москве 
возвели шесть зданий 
для учреждений культуры. 
Об этом Сергей Собянин 
сообщил в своём телеграм-
канале.

МУЗЕИ И ГАЛЕРЕИ
среди постро-
енных в городе 
объектов – че-
тыре культурно-
просветительских 

центра и новый музейный 
комплекс третьяковской гале-
реи. «всего с 2011 по 2023 год 
в Москве возвели 73 объекта 
культуры», – написал сергей 
собянин.
Например, новый зрительный 
зал Московского музыкаль-
ного театра «Геликон-опера» 
оснастили уникальным звуко-
вым оборудованием, не имею-
щим аналогов в мире. сцена 
Московского театра олега 
табакова по механическому 
наполнению теперь уступает 
только Боль-
шому театру 
России. 
а трёхэтаж-
ное здание 
новой сцены 
«уголка де-
душки Дуро-
ва» гармонич-
но дополняет существующий 
комплекс театра.
сегодня в городе продолжа-
ется строительство других 
культурных объектов. в их 
числе – музей искусств, 
который появится на террито-
рии бывшей промзоны зИл, 
многофункциональный ком-
плекс с концертным залом 
«олимпийский», Центральный 
московский ипподром и зда-

На фоне жаркой погоды столичные городские службы работают в усиленном режиме. специали-
сты регулярно, несколько раз в день, промывают тротуары и дворовые территории в районах 
округа водой, а также проводят орошение дорог. 

Дом для досуга и творчества
строительство Дома культуры в северном Бутове вышло на финишную прямую

ние Московской государствен-
ной картинной галереи васи-
лия Нестеренко.

А ЧТО В ЮЗАО?
«До конца года планируется 
закончить ещё 10 зданий», – 
уточнил мэр. среди них – куль-
турный центр в северном 
Бутове, на ул. Грина, вл. 1, 
корп. 3. строительные работы 
здесь уже вышли на финиш-
ную прямую.
Бутовский Дом культуры 
станет одной из передовых 
площадок для творческого 
развития москвичей. в зда-
нии предусмотрены три зоны: 
зрелищная, клубная и адми-
нистративная. в зрелищном 
пространстве разместили 
концертный зал на 300 по-
садочных мест, артистические, 
гримёрные, костюмерные 
и технические помещения. Но-
вая система освещения позво-
лит проводить там зрелищные 
концерты спектакли, а также 

устраивать 
кинопоказы.
клубная зона 
предназначе-
на для тех, кто 
увлекается 
рисовани-
ем, танцами 
или пением. 

здесь планируется открыть 
соответствующие творческие 
кружки и мастерские. кроме 
того, в культурно-досуговом 
центре будет действовать сту-
дия раннего развития детей. 
словом, центр станет прекрас-
ным местом для семейного 
досуга, где каждому найдётся 
занятие по душе.
Ну а в административном 
пространстве расположатся 

фотофакт

Строительство культурно-досугового центра на ул. Грина 
планируется закончить до конца этого года.

бытовые и технические поме-
щения. также на территории 
центра планируется обустро-
ить парковку на 23 машино-
места и детскую площадку.
жительница северного 
Бутова Неля Вуркина с не-
терпением ждёт открытия: 
«Я очень люблю наш район. 
здесь много зелени и чистый 
воздух. Ещё у нас много школ 
и детских садов, всем детям 
хватает места. очень рада, 
что в этом году откроют новый 
Дом культуры. у родителей 
будет больше возможностей 

для выбора кружков и секций 
для своих детей».

кУЛьТУРНыЕ СЕТИ
в нашем округе действует 
большое число культурно-
досуговых учреждений. На-
пример, в районе коньково 
открыта галерея «Беляево» 
(ул. Профсоюзная, д. 100), 
которая имеет богатую 
историю, берущую начало 
в 1988-м. в советское время 
здесь проходили выставки, 
например, художников-
нонконформистов – таких как 

С 2011 по 2023 год в Мо-
скве возвели 73 объек-
та культуры. А до конца 
2024-го планируется по-
строить ещё 10 зданий.

Эрнст Неизвестный, оскар 
Рабин и Эдуард Штейнберг.
сегодня в галерее пред-
ставлены работы жи-
вописцев, работающих 
в различных направлени-
ях: графика, живопись, скуль-
птура, декоративно-
прикладное искусство, 
фотография, объекты и ин-
сталляции. Помимо выста-
вочного пространства здесь 
работает постоянная экспо-
зиция «Центр идентичности – 
музей района», где история 
конькова и его жителей 
представлена в воспоминани-
ях, личных вещах и фотогра-
фиях. также в галерее можно 
посетить комнату, в которой 
сотрудники учреждения вос-
создали обстановку кабинета 
известного жителя района – 
поэта Дмитрия Пригова.
крупнейшей сетью досуговых 
учреждений нашего округа 
является «объединение куль-
турных центров Юзао». 
оно включает в себя 29 би-
блиотек, 3 центра и детскую 
художественную галерею. 
На постоянной основе в этих 
локациях действуют порядка 
200 кружков, которые по-
сещают более 2,7 тыс. че-
ловек в год. здесь открыты 
танцевальные, вокальные, 
театральные, художественные 
и другие студии. 
Подробнее узнать о време-
ни работы и занятиях можно 
на сайте kulturauzao.ru.

александр андрущенко

  При температуре 
выше +25 граду-
сов орошение не-
обходимо каждые 
3 часа.

 как освежают улицы и магистрали 

инфографика анны мурзиной

  Благодаря воде охлаждается дорожное полотно, 
которое при жаре подвержено деформации.

  Поливомоечные машины 
направляют струи воды 
вверх, охлаждая воздух, 
который нагревается от 
асфальта.

 
Обильно 

поливаются 
городские цвет-

ники – рано утром 
и вечером. 
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 Игры, спортив-
ные соревнова-
ния и творческие 
мастер-классы при-
влекают всё больше 
москвичей в парки 
и скверы города.

Наши корреспонденты побы-
вали на лекции об истории зю-
зина, посмотрели, как органи-
зован активный досуг в парке 
70-летия Победы и программа 
«знатоки района» в парке «ака-
демический».

любИмое место для 
прогулок
в выходные дни Черноморский 
бульвар полон местных жите-
лей. сюда приходят семьями, 
и пока дети развлекаются 
на площадке, взрослые читают 
книги в гамаках или качаются 
на больших садовых качелях. 
Фестивальная площадка нахо-
дится прямо у парковой сцены. 
здесь разместили шатёр, столы 
для настольных игр, а также 
расставили стулья для желаю-
щих принять участие в лекции 
об истории зюзина. 
«зюзино вошло в состав Мо-
сквы в начале 1960-х годов, – 
рассказывает экскурсовод 
дарья кнутова. – Раньше 
здесь было село, жители 
которого распахивали землю 
под посевы и сады. тогда эта 
местность буквально утопа-
ла в вишнях, грушах, яблонях 
и кус тах сирени».
одним из владельцев села 
в XVII веке был боярин Глеб 
Морозов. он построил здесь 
деревянную церковь и терем. 
однако ярче всего в историю 
вошла его вторая супруга 
Феодосия соковнина. Именно 
её запечатлел василий суриков 
на известной картине «Боярыня 
Морозова». «одна из хозяек 

«боярыня морозова» 
об этом рассказали на лекции на Черноморском бульваре, а в парке 

Жители Зюзина послушали лекцию и рас-
смотрели портреты исторических деяте-
лей, имеющих отношение к району.

зюзина, Ирина Бекетова, 
в 1814-м выстроила новый дом 
взамен сожжённого францу-
зами, – продолжает Дарья 
кнутова. – со временем к нему 
пристроили флигели, но до на-
ших дней сохранился только 
один из них». кстати, в этом году 
закончилась реставрация этого 
флигеля. скоро в нём начнут 
проводить концерты.
«Мне очень понравилась лек-
ция, – говорит местная житель-

ница елена карпикова. – Ду-
маю, знания о своём районе 
будут полезны всем зюзинцам, 
особенно детям. Черноморский 
бульвар – моё любимое место 
для прогулок. здесь проходят 
игры, лекции, просмотр кино 
под открытым небом и многое 
другое. здорово, что на фести-
вале «лето в Мос кве» есть и об-
разовательные мероприятия».
Алёна галкина из «Моего 
досугового центра «атлант» 

рассказывает, что 
на фес тивальной 
площадке также 
регулярно играют 
в волейбол, флор-

бол, футбол, шашки и шахматы, 
а ещё проходят викторины 
и дискотеки. «Многие жители 
района уже привыкли к тому, 
что здесь расположена одна 
из локаций фестиваля «лето 
в Москве», и стали постоянными 
участниками наших активно-
стей. особенно эти мероприятия 
нравятся детям, но и взрослые 
тоже зачастую с удовольствием 
включаются в игры. Получается 
отличный семейный отдых».

ШАШкИ И дЖеНгА
После увлекательной лекции 
организаторы зовут детей 
поиграть в настольные игры. 
Например, в шашки с забав-
ными обезьянками вместо 
фигурок и дженга, в которой 
необходимо вынимать из башни 
деревянные блоки так, чтобы 
строение не рухнуло. 
Девятилетняя ева отлично 
играет в шашки. «обыгрываю 
даже взрослых, – с гордостью 
говорит девочка. – сюда при-
хожу каждый день, а недавно 
победила в турнире по шашкам, 
который также проходил на фе-

 11 июля. дартс 
Время: 12.00–13.59.
место: ул. Дмитрия ульянова, 
д. 9, парк «академический».
участники будут соревно-
ваться в точности и мет-
кости бросков. здесь ждут 
взрослых и детей от 12 лет.

 13 июля. тренировка 
по подготовке к выполне-
нию нормативов гто
Время: 10.00–11.59.
место: ул. Дмитрия ульянова, 
д. 9, парк «академический».
Мероприятие пройдёт в рам-
ках проекта «Гто в парках». 
Приглашаются участники 
старше 18 лет.

афиша

В жаркую погоду в парке 70-летия Победы дети любят порезвиться 
под прохладными струями фонтана.

стивале, и получила диплом. 
Ещё мне нравятся дискотеки 
и мастер-классы по рисованию, 
которые здесь часто проходят».

в свою очередь, 
местная житель-
ница екатерина 
герасимова уве-
рена, что подобные 

фестивали нужно проводить 
в Москве регулярно. «Это пре-
красная возможность отдохнуть 
для тех, кто летом остаётся в го-
роде. Я с удовольствием приво-
жу детей на такие мероприятия, 
да и сама часто подключаюсь 
к играм», – отмечает она.

«мокрАя» дИскотекА
с Черноморского бульвара от-
правляемся на фестивальную 
площадку в парке 70-летия 
Победы. Эту локацию сложно 
не заметить – издалека здесь 
слышны музыка и детский смех. 
Ребята плещутся под освежаю-
щими струями фонтана.

гузель Филипская 
ежедневно гуляет 
в парке с сыном. 
«тут отличное 
место. Есть фонтан, 

детская площадка и футболь-
ное поле. а в этом году органи-
зованы ещё и бесплатные игры 
с мастер-классами. Дети очень 

В рамках 
фестиваля «ле-

то в москве» по все-
му городу проходят 

игры, мастер-классы, 
показы кино, лекции 
и экскурсии. ознако-

миться с насыщенным 
расписанием  

можно на сайте 
go.mos.ru.
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Присылайте нам на uzao_readers@aif.ru свои фото и селфи 
с фестиваля «лето в Москве. все на улицу!». лучшие из них мы 
опубликуем. сегодня героиня нашего конкурса – жительница 
Гагаринского района людмила Чумарина, которую друзья на
зывают Мила с вавилова.

фотоконкурсжила в Зюзине
«академический» играли в «знатоков района»

Этим летом в парках и скверах нашего округа 
можно покататься на пони.

любят танцевать в фонтане 
под музыку, получается диско
тека на свежем воздухе», – го
ворит она.

Рядом на спорт
площадке Роза 
Мусалаева играет 
в бадминтон со сво
им мужем захаром. 

«Я регулярно бегаю и занима
юсь фитнесом, чтобы поддержи

вать себя в форме, – объясняет 
Роза. – летом в городе обяза
тельно должны проводиться 
спортивные мероприятия, так 
как активный отдых даёт заряд 
бодрости и хорошего настрое
ния на целый день. 
в парке можно взять волей
больные и баскетбольные 
мячи, ракетки для бадминтона 
и поиграть в дартс. всё это бес

платно выдают организаторы 
фестиваля, за что им большое 
спасибо».

ЗНАТОКИ 
«АКАдеМИчесКОгО»

а в парке «академический» 
в этот день проходила про
грамма под названием «зна
токи района». Её придумали 
активисты столичного Центра 
профессионального разви

тия – участники программы 
«Именная стипендия Прави
тельства Москвы» и проекта 
«студенческие парламент
ские клубы». она проводится 

в разных локациях, длится 
несколько часов. Периодиче
ски игра прерывается на раз
личные активности. участники 
разучивают движения латино

американского танца 
бачата, играют в настольные 

игры или рисуют под присмо
тром преподавателей. так что 
«знатоки района» – замеча
тельный способ весело прове
сти время и завести друзей.
«отличное мероприятие по
лучилось. Меня заинтересо
вал арткружок. Я увлекаюсь 
рисованием, и было приятно 
позаниматься в компании еди
номышленников», – призналась 
студентка РЭУ им. Плеханова 
екатерина Хламова.

александр андрущенко,  
софья бекбосынова

 В рамках фестиваля «Мос
ковское чаепитие», новый 
сезон которого стартовал 
1 июля, проходит конкурс 
«чай Москва». На нём каж
дый может попробовать 
5 купажей чая и выбрать 
именной напиток Москвы.

Мы отправились на площадку 
в Черёмушках, чтобы узнать, 
какие чаи поборются за зва
ние нового гастрономического 
символа столицы.

ЯгОды, чАбРец И чеРЁМУХА
«На выбор доступны 5 купажей. 
По составу они совершенно 
разные: один создан на основе 
китайского чая, другой – чёрно
го чая ассам, который выращи
вается в Индии, а третий – чёр
ного байхового чая, знакомого 
каждому из нас с детства», – 
рассказывает волонтёр Иван 
Трещалин. каждый купаж 
можно не только продегустиро
вать, но и понюхать – для по
сетителей подготовили баночки 
с сухим чаем.

Первый купаж – с чабрецом, 
он имеет пряный и душистый 
аромат. во втором чувствуют
ся нотки вишни и брусники, 
в третьем – земляники. Четвёр
тый обладает крепким смо
родиновым вкусом, а в пятом 
определённо ощущаешь аромат 
цветов черёмухи. о концепции 
и составе напитка, а также 

о правилах заваривания можно 
прочитать на информационных 
карточках.
Мария Ионова с сыном сашей 
пришли на дегустационную 
площадку одними из первых. 
«Мы очень внимательно сле
дим за всем, что происходит 
в округе, – делится Мария. – 
Больше всего мне понравились 

третий и пятый купажи. обычно 
я пью чай без сахара, поэтому 
настоящий вкус важен».
саше больше всего понравился 
купаж № 3: «у него очень при
ятный запах, а по вкусу он как 
ягодный пирог. Мы постоянно 
гдето бываем, недавно в ло
моносовском районе ходили 
на мастеркласс по лепке 
из пластилина. обычно мама 
перечисляет, какие события 
происходят в округе, а я уже вы
бираю, куда пойдём».

ПРИЗы ЗА УчАсТИе
Напиток можно бесплатно про
бовать с 16.00 до 20.00. а что
бы поучаствовать в конкурсе 
«Чай Москва», надо прийти 
на площадку для голосования, 
расположенную на территории 
«Московских ярмарок». в на
шем округе это можно сделать 
в Черёмушках (ул. Проф
союзная, вл. 41), тёп лом 
стане (ул. тёплый стан, вл. 1Б), 
Южном Бутове (ул. адмирала 
Руднева, вл. 8) и северном 
Бутове (бул. Дмитрия Донского, 

вл. 11). После того как напиток 
выбран, оставить свой голос 
необходимо на сайте «активный 
гражданин».

екатерина волковицкая

На конкурсе «чай Москва» выбираем новый символ города

Чаем на площадках фестиваля 
«Московское чаепитие» гостей 
угощают совершенно бесплатно.

– Прошедшей зимой этот 
фестиваль пользовался 
особой популярностью. 
ароматный согревающий 
напиток прямиком из пуза
тых самоваров расходился 
на ура – москвичи и туристы 
выпили более 36 тыс. лит
ров. Но чай хорош не только 
в мороз, в летнюю жару он 
превращается в прекрас
ный освежающий напиток. 
Поэтому фестиваль «Мос
ковское чаепитие» возвра
щается 1 июля и продлится 
до 15 сентября.

сергей  
собянин,  
мэр Москвы:

прямая речь

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а и
с

к
о

л
ь

д
с

к
о

го

ф
о

то
 и

з 
л

и
ч

н
о

го
 а

рх
и

в
а

ф
о

то
 о

л
ег

а 
с

ер
еб

р
я

н
с

к
о

го



6 № 23 (543) 8 – 14 июля 2024территория жизни за калужской заставой

 В нашем округе недавно 
был избран новый председа-
тель Совета ветеранов. Им 
стал генерал-майор Алек-
сандр Винидиктов.

Мы прогулялись с александром 
Николаевичем по парку 70-ле-
тия Победы и скверу Гвардии 
Полковника Ерастова в Черё-
мушках и попросили его расска-
зать о деятельности ветеран-
ских организаций.

гордИтьСя СВоей СтрАной
«Парк 70-летия Победы был 
открыт в 2015 году при актив-
ном участии совета ветеранов 
Юзао, – вспоминает александр 
Николаевич. – сейчас эта тер-
ритория поддерживается в пре-
красном состоянии, а вдоль 
дорожек здесь установлены 
стенды с информацией о важ-
ных датах великой отечествен-
ной войны». По словам генера-
ла, когда люди видят ухоженные 
мемориалы, посвящённые лю-
дям, отдавшим жизнь за Родину, 
это настраивает их на правиль-
ный лад и даёт возможность 
гордиться своей страной.
александр винидиктов жи-
вёт в Ясеневе с 2001 года. 
До этого он служил в ракетных 
войсках стратегического на-
значения в амурской области, 
возглавлял испытательный 
космодром «восточный», а пос-

ле увольнения в запас работал 
в секретариате оДкБ.
«Я много хороших слов слышал 
о предыдущем главе совета ве-
теранов владимире Шейкине. 
При нём в округе было сделано 
очень многое. кстати, мы с ним 
жили в соседних подъездах 
и поддерживали добрые това-
рищеские отношения», – отме-
чает александр Николаевич.

СВязь поколенИй
в совете ветеранов Юзао 
действуют постоянные комис-
сии, у каждой из которых своя 
задача. «Это патриотическое 
воспитание молодёжи, сохра-
нение памяти о героях великой 
отечественной войны, а также 
оказание помощи ветеранам 
в области здравоохранения 
и организации их досуга. кро-
ме того, сейчас идёт большая 
работа, связанная с подготов-
кой мероприятий к 80-летию 
со Дня Победы», – объясняет 
александр винидиктов.
По его словам, ветераны могут 
обратиться в совет с абсолютно 
любой проблемой. «Мы обяза-
тельно постараемся им помочь. 
Например, если необходима 
помощь на дому, мы организу-
ем её при участии социальных 
и медицинских служб. также 
поможем оформить бесплатные 
путёвки на отдых в санато-
рии», – заверяет генерал.

всего в Юзао проживают 
70 тыс. ветеранов, из них око-
ло 150 человек – непосред-
ственные участники боевых 
действий великой отечествен-
ной войны. «Это люди, которые 
могут лично свидетельствовать 
о подвиге нашего народа, – 
подчёркивает александр 
винидиктов. – важно органи-
зовывать их встречи со школь-
никами и студентами для того, 
чтобы сохранялась связь 
поколений».
вместе с главой совета ве-
теранов переходим Болотни-

ковскую улицу и попадаем 
в сквер Гвардии Полковника 
Ерастова. в прошлом году это 
место благо устроили – обно-
вили постаменты памятников, 
заменили фонари и лавочки, 
высадили цветы. «здесь регу-
лярно проходят патриотичес-
кие мероприятия, – отмечает 
александр Николаевич. – Мно-
гие современные школьники – 
мотивированные и дисципли-
нированные ребята. – а наша 
задача быть с ними в постоян-
ном контакте».

александр андрущенко

 Московская городская 
избирательная комиссия 
(МгИк) утвердила порядок 
электронного голосования 
на сентябрьских выборах 
депутатов Мосгордумы 
и муниципальных депутатов 
в тинАо.

С УЧётоМ ИнтереСоВ ВСеХ 
МоСкВИЧей
Для всех избирателей Москвы 
сохраняются все доступные 
формы голосования. «Если 
раньше у нас дистанционное 
голосование носило заяви-
тельный характер, то теперь си-
туация поменялась: наоборот, 
дистанционное голосование, 
которое теперь предпочитает 
подавляющее большинство 
избирателей, носит беззаяви-
тельный характер. Но для того 
чтобы предоставить человеку 
возможность проголосовать 
при помощи бумажного из-
бирательного бюллетеня, 

необходимо создать условия. 
Именно для этого я и предла-
гаю установить заявительный 
порядок для такого голосова-

ния», – отметил заместитель 
председателя Мосгоризбир-
кома дмитрий реут.
Для всех избирателей Москвы 

сохраняются все доступные 
формы голосования. «Мы 
принимаем данный порядок, 
учитывая интересы абсолютно 
всех москвичей вне зависи-
мости от того, какую форму 
голосования человек изберёт. 
Для нас все избиратели равны. 
Для нас все формы голосова-
ния одинаковы», – добавил 
Дмитрий Реут.

кУдА обрАщАтьСя
По его словам, законы обще-
ственной жизни таковы, что 
технологии всегда опережают 
установленные правила, в том 
числе и в избирательном про-
цессе. каждый год количество 
избирателей, выбирающих бу-
мажный формат голосования, 
снижается. Если в 2019 году 
во время выборов в Мосгор-
думу в ДЭГ приняли участие 
около 10 тыс. человек (9,95% 
от общего числа избирателей), 
то в прошлом году на выборах 

мэра Москвы – уже около 80% 
избирателей проголосовали 
электронно.
Подать заявление на голосо-
вание при помощи бумажного 
бюллетеня можно будет с по-
мощью специальной услуги, 
которая откроется на mos.ru, 
а также в территориальной из-
бирательной комиссии. Приём 
заявлений на mos.ru начина-
ется за 45 дней, а в тИк – за 
30 дней до выборов.

александр андрущенко

Всё для ветеранов

Председатель Совета ветеранов ЮЗАО Александр Вини-
диктов рассказал нашему коррес понденту о том, что парк 
70-летия Победы был открыт при участии его коллег.

кстати
среди социальных льгот, 
предусмотренных в Москве 
для ветеранов: доплата 
к пенсии военнослужащим, 
ставшим инвалидами; уход 
за теми, кто не может обслу-
живать себя по причине пре-
клонного возраста, заболе-
ваний или травм; бесплатные 
путёвки в санатории; скидки 
на оплату жкХ.
также ветераны могут 
бесплатно установить 
зубные протезы и получить 
протезно-ортопедические 
изделия. Чтобы подробнее 
узнать о действующих льго-
тах, надо обратиться в совет 
ветеранов своего района.

МгИк: Москва обеспечит все 
возможные форматы голосования
выбирающих дистанционное голосование становится всё больше

кстати
выборы в Москве пройдут 
с 6 по 8 сентября 2024 года. 
Москвичам предстоит вы-
брать депутатов Московской 
городской думы, а жители 
троицкого и Новомосков-
ского округов также будут 
голосовать за муниципаль-
ных депутатов.

Для голосования онлайн или на терминале электронного голосования 
(ТЭГ) регистрироваться не нужно.
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 «Лежачие полицейские» – 
предмет спора между авто-
мобилистами и пешеходами. 
Первые не любят лишний 
раз давить на педаль тор-
моза, а вторые считают, что 
только дорожная неровность 
делает дорогу рядом с до-
мом безопасной.

тише едешь – даЛьше 
будешь
в редакцию нашего издания 
обратилась Ольга Ганина, 
проживающая в доме 40 
по Балаклавскому проспекту. 
женщина рассказала о том, что 
по внутри дворовому проезду 
у её дома на большой скорости 
проносятся машины, и по-

просила помочь с установкой 
«лежачего полицейского». Мы 
передали её просьбу в управу 
района зюзино и буквально 
через несколько дней полу-
чили ответ: все необходимые 
работы выполнены. Для того 
чтобы в этом убедиться, мы 
отправились на Балаклавский 
проспект. ольга Юрьевна 
встречает нас у своего подъ-
езда и сразу ведёт к торцевой 
стороне дома, где теперь уста-
новлен «лежачий полицейский». 
«в прошлом году здесь меняли 
асфальт, – рассказывает она. – 
Перед началом работ сняли 
дорожную неровность, а на 
место не вернули. с вашей по-
мощью удалось добиться, чтобы 

ограничитель скорости снова 
установили».
На противоположной стороне 
проезда находится мусорный 
контейнер. «Чтобы выбросить 
мусор, жителям нашего до-
ма необходимо перейти эту 
дорогу, – объясняет ольга 
Ганина. – При том количестве 
машин, которые здесь ездят, 
это было просто опасно». Мимо 
нас, преодолевая дорожную не-
ровность, проезжает машина. 
«смотрите, сейчас стали притор-
маживать, а до этого носились, 
не сбавляя скорости, – коммен-
тирует ольга Юрьевна. – Дело 
в том, что недалеко от нашего 
дома открыт ресторан, и маши-
ны доставки постоянно курсиру-

ют по этому проезду». 
а ещё на противо-
положной стороне 
Балаклавского про-
спекта расположен 
вход в Битцевский 
лес. По словам оль-
ги Ганиной, в выход-
ные сюда приезжает 
много людей, чтобы 
отдохнуть на природе, 
и возникает оживлённое авто-
мобильное движение. «слава 
богу, «полицейского» вернули 
на место. теперь жителям дома 
будет намного спокойнее», – го-
ворит женщина.

Куда ОбРатитьСЯ?
отметим, что искусственные 
дорожные неровности, как пра-
вило, используют на опасных 
участках дорог. они являются 
прекрасным средством для то-
го, чтобы очередной «шумахер» 
сбавил скорость и не подвер-
гал опасности пешеходов.
самостоятельно устанавливать 
или демонтировать «лежачие 
полицейские» запрещено, за 
это предусмотрен штраф от 5 
до 10 тыс. рублей. Но если ваш 
двор превратился в оживлён-

ную автомобильную 
трассу, имеет смысл 

обратиться в упра-
ву района или 
ГИБДД. сначала 
лучше обсудить 
этот вопрос на со-

брании жильцов 
и заручиться коллек-

тивной поддержкой. 
к заявлению можно 

приложить доказательства 
того, что искусственная дорож-
ная неровность действительно 
необходима. Например, это 
могут быть фото проезжающих 
автомобилей, чертёж участка 
дороги, данные о том, сколько 
машин и на какой скорости про-
езжает по двору за час. следует 
отметить, что существуют ме-
ста, где дорожные неровности 
размещают в первую очередь. 
Это дороги рядом с детскими 
садами, школами, универси-
тетами и колледжами, а также 
дворовые территории, обозна-
ченные знаком «жилая зона». 
в том случае, если ваше об-
ращение будет обоснованным, 
во дворе установят «лежачий 
полицейский».

александр андрущенко

…В этом году здесь создадут спорткластер с зоной тренажёров, обновят 
поле для занятий футболом летом и хоккеем зимой, а также организуют 
площадку для тренировок животных. 

безопасная неровность
Наша газета помогла жительнице зюзина установить «лежачий полицейский»

«Лежачие 
полицейские» 

ставят на опас-
ных участках до-

рог. Эти устройства 
заставляют води-

телей сбросить 
скорость

Ольга Ганина показала нашему 
корреспонденту новый «лежачий 
полицейский», который установи-
ли у её дома.

 Этим займутся специалисты 
института космических иссле-
дований РаН в ЮЗаО, сообщил 
директор института анатолий 
Петрукович.

в Москве подписали госконтрак-
ты на проведение работ по соз-
данию российской орбитальной 
станции (Рос). 
Разработкой займутся специали-
сты корпорации «Энергия» и дру-
гих предприятий космической 
отрасли, в том числе Института 

космических исследований РаН. 
«ИкИ РаН будет разрабатывать 
и изготавливать научную аппа-
ратуру для Рос, а также некото-
рые системы, используемые при 
управлении российской орби-
тальной станцией», – рассказал 
анатолий Петрукович. Известно, 
что станция будет состоять из мо-
дулей по аналогии с Мкс. 
впервые в истории она выйдет 
на орбиту, которая проходит 
над всеми широтами земли, 
включая арктику.

Анатолий Петрукович объ-
яснил, что новая станция 
будет состоять из модулей 
по аналогии с МКС.

В ЮЗаО будут разрабатывать научную аппаратуру 
для новой российской орбитальной станции

событие
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Возле дома 35 по улице Генерала Тюленева были неухоженный пустырь 
и требующее обновления футбольное поле...

было

станет
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 Аварии, связанные с износившимися 
трубами, не редкость в домах старой 
постройки. Мы выяснили, что предпри-
нять, если ваш подвал затопило.

АВАРИЮ УСТРАНИЛИ
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района Черёмушки Раиса Николаевна, 
проживающая по адресу: ул. каховка, 
д. 31, корп. 1, подъезд № 1. Наша чита-
тельница пожаловалась на то, что в под-
вале её дома протекает горячая вода, 
и попросила помочь в решении данной 

проблемы.
Её обращение мы переда-
ли ответственным лицам. 
На запрос редакции ответил 
глава управы Максим Не-

дашковский: «управой района Черёмуш-
ки рассмотрено обращение по вопросу 
содержания общего имущества много-
квартирного дома по указанному адресу. 
сообщаем, что в подвальном помещении 
произошла авария на системе горячего 
водоснабжения. управляющей компани-
ей ГБу «жилищник района Черёмушки» 
совместно с Пао «МоЭк» выполнены 
работы по замене аварийных запираю-
щих кранов, течь локализована. также 
были проведены работы по откачке воды 
из подвального помещения. Проведено 
обследование подвала. сейчас помеще-
ние находится в удовлетворительном со-
стоянии. Подвал чистый, сухой, протечки 
инженерных коммуникаций отсутствуют».
отметим, что жители домов не имеют 
открытого доступа в подвалы. ключи 
находятся в диспетчерской управляющей 
компании и выдаются только сотрудни-
кам «жилищника». Поэтому понять, что 
трубы в подвальном помещении протека-
ют, можно только по внешним признакам. 
Например, в подъезде появился специфи-
ческий запах или стало сыро.

пРоВеТРИТь И пРоСУшИТь
за состояние и обслуживание комму-
никаций в доме отвечает управляющая 
компания. Именно туда следует обратить-
ся, если вы обнаружили протечку или под-
топление. телефон диспетчерской обычно 
размещён на информационных стендах 
в подъездах. застоявшаяся вода в под-
вале может негативно сказаться на всём 
доме и со временем привести к раз-
рушению фундамента, поэтому медлить 
с обращением в ук не стоит. также из-за 
протечки труб в подвальном помещении 
могут появиться плесень и грибок.
в ГБу «жилищник района Черёмушки» 
нам рассказали, что аварии в основном 
происходят из-за того, что трубы в старых 
домах износились. «Характер протечек 
может зависеть от времени года. зимой 
в большей степени возникают проблемы 

с системой отопления, а в тёплое время 
года – с горячим и холодным водоснаб-
жением», – отметил наш собеседник.
сотрудники управляющей компании во 
время регулярных обходов внимательно 
следят за состоянием коммуникаций 
в подвальных помещениях. «Дежурный 
сантехник осматривает подвалы мини-
мум раз в два дня и при необходимости 
проводит профилактические работы, – 
объяснили в управляющей организа-
ции. – На время ремонта вода в доме пе-
рекрывается по всему стояку, и жильцам 
какое-то время приходится потерпеть 
связанные с этим неудобства. Поэтому 
любую аварию мы стараемся устранить 
максимально быстро. После ремонта труб 
мы обязательно откачиваем воду из под-
вала, а также проветриваем и просуши-
ваем помещение».

Глава управы  
Александр писяев  
сообщил:
– сотрудники ГБу 
«жилищник района 

ломоносовский» убрали указанную 
территорию. ответственным лицам 
поручено усилить контроль за со-
держанием двора и соблюдением 
регламента уборки.

На запрос читательницы 
ответил первый замести-
тель главы управы Денис 
Волков:
– Были выполнены работы 

по восстановлению освещения в тамбу-
ре подъезда дома по указанному адресу. 
в настоящее время прибор освещения 
находится в технически исправном сос-
тоянии.

ответил первый 
заместитель гла-
вы управы Влади-
мир Сохацкий:
– силами ГБу «жи-

лищник района Южное Бутово» 
выполнены работы по обрезке 
ветвей деревьев по указанному 
адресу. Дополнительно сооб-
щаем, что удаление и крони-
рование зелёных насаждений 
на территории города Москвы 
производятся на основании 
специального разрешения – 
порубочного билета. с вопро-
сами и предложениями жители 
района могут обратиться 
в управляющую компанию 
по телефону 8 (495) 716-24-72.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«Прошу обрезать 
ветки деревьев, 

которые заслоняют свет 
в окнах моей квартиры 
по адресу: ул. адмирала 
ушакова, д. 14, кв. 163».

Александра Ильинична, 
Южное Бутово

«в нашем дворе по адре-
су: просп. вернадского, 

д. 11/19, не убирают. Прошу 
 помочь решить эту проблему».

Валентина Николаевна, 
Ломоносовский район

«в тамбуре нашего подъезда 
целый месяц нет света. По-

могите восстановить освещение. 
адрес: севастопольский просп., д. 77, 
корп. 4, подъезд № 8».

Светлана Ивановна, Зюзино

Чистый двор В подъезде стало 
светло

Ветки больше не загораживают 
свет в окнах квартиры.

Сотрудники 
управляющей 
компании почи-
нили плафон.

Мы проверили – во дворе убрано.

Деревья 
обрезали

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Труба зовёт
Что делать, если в подвале протекают коммуникации

В подвале дома 31, корп. 1, по улице 
Каховке специалисты устранили течь.
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 В День молодёжи 20 ретро-
машин и пять мотоциклов 
проследовали по улицам 
ЮЗАО от главного входа 
в Московский дворец пионе-
ров до зоны отдыха «Тропа-
рёво».

ДИКОВИНКИ АВТОПРОМА
Праздничное автомобильное 
шествие стартовало от памят-
ника Мальчишу-кибальчишу 
в Гагаринском районе и за-
вершилось в тёплом стане, где 
прошли праздничный концерт 
и выставка уникальных авто-
мобилей.
«Я ехал на мотоцикле с флагом 
впереди всей колонны. люди 

на улицах встреча-
ли нас восторжен-
но, многие махали 
руками, снимали 
на телефоны, 

улыбались», – рассказал член 
президиума Молодёжно-
го совета ЮЗАО Дмитрий 
Теплов.
Многие автомобили, при-

нявшие участие 
в шествии, уни-
кальны. «Это 
золотая классика 
как советского, 

так и зарубежного автопрома. 
Представлены были право-
рульные машины, а также 
серия пикапов, среди которых 

легендарный со-
ветский фургон 
ваз-2102, – объ-
яснил органи-
затор выставки 
ретроавтомоби-
лей Константин 
Бык. – Это машины 
наших друзей – коллекционе-
ров и энтузиастов, которые 
согласились принять участие 
в празднике».
когда колонна доехала до зо-
ны отдыха «тропарёво», у пруда 
начался большой концерт. 
Машины выстроили неподалё-
ку в ряд так, чтобы все гости 
праздника могли посмотреть 
автовыставку. люди с боль-

шим интересом 
изучали дико-
винки автопрома 
и фотографиро-

вались на фоне 
ярких машин.

«всегда любопытно 
посмотреть на что-
то необычное, – 
призналась мест-
ная жительница 
Маргарита Калу-

гина. – Я часто прихожу в «тро-
парёво», чтобы прогуляться 
и подышать свежим воздухом. 
Прекрасно, что сейчас у нас 
в округе проходят праздники, 
которые объединяют соседей».
у сцены, которая расположена 

прямо напротив пляжа, собра-
лись многочисленные зрители. 
в концерте приняли участие 
воспитанники «Моего досуго-
вого центра «атлант» и другие 
творческие коллективы. также 
был организован розыгрыш 
призов, а инструкторы проекта 
«кузница здоровья доктора 
Шишонина» провели с гостями 
оздоровительную зарядку.

ПОВОД ПООБщАТься 
с ДРуЗьяМИ

Алексей Зайцев 
с сыном приеха-
ли на фестиваль 
на велосипедах: 
«стараемся регу-

лярно выезжать в Битцевский 
лес и тропарёвский парк, где 
отличные дорожки для вело-
прогулок. Хорошо, что на мо-
сковских праздниках проходят 
и спортивные мероприятия, они 
обращают внимание молодёжи 
на необходимость вести здоро-
вый образ жизни».

а председатель 
Молодёжного 
совета ЮЗАО 
Ангелина Гераси-
мова рассказала, 

что такие фестивали помогают 
объединяться: «в Юзао много 
общественных молодёжных 
организаций. везде инициатив-
ные ребята с девчонками, кото-
рые полны идей и энергии. Нам 
нравится принимать участие 
в проведении подобных празд-
ников. Это повод пообщаться 
с друзьями и завести новых, 
да и просто отдохнуть в прият-
ной компании».

александр андрущенко

 Депутат Мосгордумы Наталия Мет-
лина и глава волонтёрского центра 
«Добро е место. ЮЗАО» Екатерина 
Раззакова поддержали автопробег 
по улицам нашего округа.

«возраст молодёжи у нас увеличен 
до 35 лет. Что можно успеть до 35 лет? 
Получить образование, выучить ино-
странные языки и, самое главное, стать 
счастливыми, чего и вам желаю», – ска-
зала Наталия Метлина. 
она посоветовала жителям нашего окру-
га оставаться молодыми и полными сил 
до конца жизни.
«Молодёжь – это люди неравнодушные. 
в Москве почти миллион волонтёров, ко-
торые работают в самых разных сферах 
и при этом помогают людям, – отметила 
Екатерина Раззакова. – у нас на юго-
западе Москвы не так давно открылся 
центр сбора гуманитарной помощи 
на севастопольском проспекте, дом 61, 
корпус 1. Предлагаю всем желающим 
прийти туда и стать частью волонтёрского 
движения».

Депутат Метлина и волонтёр Раззакова поддержали праздник  
ко Дню молодёжи
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Молодым везде у нас дорога
в тёплом стане состоялся фестиваль с концертом и выставкой уникальных авто

Гости фестиваля рассматривали выставку ретроавтомобилей и слушали 
праздничный концерт, а те, кто помладше, с удовольствием катались на пони.

Екатерина Раззакова предложи-
ла всем желающим стать частью 
волонтёрского движения.

Наталия Метлина посоветовала оставаться 
молодыми и полными сил до конца жизни.

Многие 
автомоби-

ли, принявшие 
участие в шествии, 
уникальны. Пред-

ставлены были 
праворульные ма-

шины и серия 
пикапов
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 В июле 2005 года на Нахи-
мовском проспекте, в райо-
не Котловка, был заложен 
первый камень в основание 
храма преподобной Евфро-
синии Московской, супруги 
Димитрия Донского.

всего через 7 лет, в 2012 году, 
здесь был открыт целый храмо-
вый комплекс, ставший за эти 
годы достопримечательностью 
не только района, но и всего 
Юзао, а также местом палом-
ничества православных людей. 
Место для храма было выбрано 
неслучайно – на территории 
современного района котловка 
было имение княгини Евдокии 
под названием котлы. учиты-

вая это, и храм решено было 
сделать в стиле XIII–XIV веков, 
чтобы показать связь времён.
Дочь князя суздальского 
великая княгиня Евдокия была 
выдана замуж в 13 лет за Ди-
митрия Донского, который не-
намного был старше её, – тому 
было 15. они прожили в счаст-
ливом браке 22 года, и у них 
было 12 детей – 8 сыновей 
и 4 дочери. После смерти супру-
га, с 1389 года, Евдокия факти-
чески возглавляет Московское 
княжество, являясь гарантом 
престолонаследия для сыновей. 
Это была одна из самых обра-
зованных женщин своей эпохи, 
построившая большое число 
храмов и монастырей. Под её 

руководством собиралось опол-
чение, чтобы защитить Москву 
от нашествия тамерлана, при 
ней начали праздновать дату 
победы русских войск на кули-
ковом поле. 
Передав Московское княже-
ство в правление сыну васи-
лию, княгиня Евдокия приняла 
монашество с именем Евфро-
синия. После этого она прожила 
всего несколько недель и умер-
ла 7 июля 1407 года. Её недав-
но обретённые мощи находятся 
в архангельском соборе крем-
ля. со временем преподобную 
Евфросинию Московскую стали 
почитать как покровительницу 
русских государей и заступницу 
Москвы. 

сейчас на территории храма 
и прилегающем к нему пруду 
идут работы по благоустрой-
ству. Поэтому, по словам иерея 
храма Николая устинова, ника-
ких больших мероприятий пока 
не проводится. 
однако уже 20 июля будет отме-
чаться один из трёх престоль-
ных праздников храма – день 
памяти преподобной Евфроси-
нии. Два других престольных 
праздника в храме отмечаются 
30 мая и 1 июня – это день мо-
нашеского пострига преподоб-
ной Евфросинии и день общей 
памяти Димитрия Донского 
и Евфросинии Московской со-
ответственно.

армен мурадян

В честь покровительницы государей
Храм в котловке стал одной из главных православных 
достопримечательностей нашего округа

в 2007 году были учрежде-
ны орден и медаль препо-
добной Евфросинии Мо-
сковской. Ими награждают 
женщин за особые заслуги 
в деле укрепления духовно-
нравственных традиций 
в обществе и развития со-
циального служения. среди 
награждённых – компози-
тор александра Пахмуто-
ва, космонавт валентина 
терешкова, актриса, жена 
Николая караченцова 
людмила Поргина, оперная 
певица Галина вишневская 
и другие.

кстати

возле храма 
разбит сквер 
Евфросинии 
Московской, за 
которым находят-
ся коробковский 
сад и пруд.

Главной святыней храма является чтимая икона 
преподобной Евфросинии Московской с части-
цами её благодатных мощей и пояса.

При храме проводятся занятия по цер-
ковному искусству, есть взрослый 
и детский народные хоры, шко-
ла алтарников, евангельский 
кружок и молодёжный клуб, 
функционирует воскресная 
школа для детей и взрослых, 
ведутся миссионерская и во-
лонтёрская деятельности.

Храм преподобной Евфросинии, 
великой княгини Московской. 
Храм был заложен в июле 
2005 года, а строительные 
работы завершились 
в 2012 году. На тер-
ритории возведён 
целый храмовый 
комплекс, состоящий 
из здания церкви 
и отдельно стоящей 
колокольни.

Белый однокупольный храм 
во владимиро-суздальском 
стиле возвышается почти 
на 40 метров. он может вме-
стить около 600 прихожан.

На территории храма установлен 
памятник великому князю Димитрию 
Донскому и великой княгине Евдокии 
с детьми. автор скульптурной компо-
зиции – Дмитрий кукколос.

 
 
 

ИКоНостас 
в храме сделан 

по примеру того, 
который находился 
в Вознесенском мо-

настыре, постро-
енном Евфро-

синией.
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 Алексей Сагадеев и Ирина 
Ромашкина из Черёмушек 
состоят в браке уже 37 лет. 
«Семейному счастью помо-
гает «полярность» наших ха-
рактеров. Я более взрывная, 
а Алексей всегда сдержан. 
В нашем случае противо-
положности и правда при-
тягиваются», – признаётся 
Ирина.

На праздничном вечере в пре-
фектуре им и другим семейным 
парам вручили букеты из цве-
тов – символов праздника 
(ромашек), грамоты, памятные 
подарки и медали «за любовь 
и верность». а нам алексей 
и Ирина рассказали, как они 
нашли друг друга, и раскрыли 
главный секрет семейного 
счастья.

СВЯзАнные Судьбой
Познакомились они во время 
учёбы в МИФИ. «Мы встрети-
лись на слёте первокурсников 
ещё перед началом учёбы. 
Потом, правда, учились на раз-
ных факультетах и в разных 
группах. Но нас, можно сказать, 
связала судьба», – вспоминает 
алексей сагадеев. сейчас он 
трудится в проектном бюро, 
а Ирина Ромашкина работает 
руководителем экономического 
отдела городской поликлиники 
№ 22. Поэтому её знают мно-
гие жители академического 
района и Черёмушек. у пары 
также есть дочь, окончившая 
географический факультет МГу 
имени ломоносова. «воспита-
нием дочки занимался алексей, 
поэтому она выросла очень 
серьёзной», – улыбается Ирина.
супруги признаются, что 
главный секрет семейного 
счастья – взаимная любовь 
и уважение. «очень важно 
прислушиваться к мнению друг 

друга, в правильное время 
уступать, – уверен алек-
сей. – счастливая семейная 
жизнь – это готовность к ком-
промиссам. споры случаются 
в любом доме, поэтому нужно 
уметь прощать, стремиться по-
нять друг друга». супруги очень 
любят путешествовать вместе. 
«Недавно мы были в Пермском 
крае, чуть раньше – в кали-
нинградской области, а марте 
ездили в таджикистан, – де-
лится Ирина. – конечно, не 
обходится без традиционных 
поездок на дачу, где мы всё 
стараемся делать сообща». «Мы 
не делим обязанности строго. 
Например, у меня лучше полу-
чается готовить рыбу, а у Ирины 
получаются великолепные 
мясные блюда, поэтому каждый 
делает то, что у него получается 

лучше», – добавляет алексей. 
супруги также любят устраи-
вать вечера, где собираются 
члены семьи и друзья. «Раньше 
это происходило стихийно, – 
рассказывает Ирина. – сейчас 
кому-то не позволяет возраст, 
но тем ценнее каждая такая 
встреча».

нА блАго окРугА И гоРодА
«Пример этих 
супружеских пар 
достоин бесконеч-
ного восхище-
ния, – рассказал 

на праздничном вечере за-
меститель префекта ЮзАо 
Владимир Промыслов. – 
Поэтому хочу от всей души 
пожелать им тепла, семейного 
счастья, чтобы несчастья всег-
да обходили их стороной, а над 

головой светило 
солнце».
Некоторые пары уже 
несколько лет назад 
успели отпраздновать золотую 
свадьбу, а в их семьях подрас-
тают внуки и правнуки. Напри-
мер, супруги Валерий и Алла 
Мижуй из Ясенева, состоящие 
в браке 51 год, воспитали двух 
дочерей, четырёх внуков, а сей-
час радуются маленькому пра-
внуку. валерий владимирович, 
прошедший путь от монтёра 
до главного специалиста по мо-
дернизации лифтового оборудо-
вания, и алла константиновна, 
бывший юристконсульт, сейчас 
активно занимаются обще-
ственной работой. Мужчина, 
потерявший зрение в 2007-м, 
трудится во всероссийском 
обществе слепых, а женщина – 

специалист общества слепых 
района Ясенево.
Продолжают трудиться на бла-
го округа и города и другие 
получившие награды пары. 
так, Светлана грабо работает 
педагогом-психологом в школе 
№ 2109 в Южном Бутове, а её 
супруг Сергей грабо, прини-
мавший участие в Договоре 
по открытому небу, сейчас яв-
ляется главным специалистом 
Научного центра оперативного 
мониторинга земли. там он 
организовал новое направ-
ление деятельности: сергей 
принимает участие в контроле 
за выполнением космического 

мониторинга с российских 
космических аппаратов 

природоресурсного 
и метеорологичес-

кого назначения. 
светлана и сер-
гей состоят 
в браке уже 
26 лет.
Некоторые пары 
хранят любовь со 

школьной скамьи. 
как, например, 

Юрий и Светлана 
Самоновы. они состоят 

в браке 48 лет. вырастили 
сына и дочь, воспитывают 
троих внуков и маленькую 
правнучку. Юрий Николаевич 
с детства обожал автомобили, 
мотоциклы, участвовал в гон-
ках и нередко в них побеждал. 
Мужчина признаётся, что 
может по винтику разобрать 
машину и заново её собрать. 
светлана Ивановна, в свою 
очередь, всю жизнь прорабо-
тала шеф-поваром. супруги 
очень любят путешествовать 
и уверены, что самое главное 
в отношениях – не гаснущая 
от времени любовь и доверие 
друг к другу.

екатерина волковицкая

не гаснущая от времени любовь
семейные пары нашего округа чествовали в префектуре
перед Днём святых Петра и Февронии, который отмечается 8 июля

«Счастливая семейная жизнь – это готов-
ность к компромиссам», – уверены Алексей 
Сагадеев и Ирина Ромашкина.

нужно быть готовым 
к компромиссам. Спо-
ры случаются в любом 
доме, поэтому нужно 

уметь прощать 
и понимать друг 

друга
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 Спорткомплекс 
на ул. Остафь евской в районе 
Южное Бутово будет достро
ен к концу 2024 года, а благо
устройство территории будет 
проведено в 2025 году.

об этом сообщила депутат 
Мосгордумы Людмила Гусе
ва по итогам встречи с первым 
заместителем руководителя 
Департамента строительства 
Москвы Романом Беззубиком 
и первым заместителем руко-
водителя Департамента спорта 
столицы андреем Ерёминым.
«Мы проинспектировали ход 
работ, это будет по-настоящему 
мультиспортивный кластер. три 
ледовые арены,  25-метровый 
бассейн для взрослых 
и  10-метровый бассейн для де-
тей, несколько теннисных 
кортов, 4 футбольных поля. 
территория вокруг также будет 
благоустроена – появятся пло-
щадки для воркаута. уверена, 
что это пространство понра-
вится жителям района Южное 
Бутово. строительство обещают 
завершить к концу этого года, 
а благоустройство – в течение 
2025 года», – говорит людмила 
Гусева.

Изначально на этой террито-
рии хотели построить склады. 
жители выступили против, 
обратились к своему депу-
тату людмиле Гусевой, она 
провела опрос граждан – 
большинство высказалось 
за строительство на этой 
территории спортивного объ-
екта. людмила Гусева собрала 
более 8 тыс. подписей жите-
лей в поддержку этого реше-
ния. в итоге на уровне города 
было принято решение отдать 
территорию на ул. остафь-
евской под строительство 
спортивного сооружения в со-
ответствии с желанием жите-
лей района.
Финансирование строитель-
ства спорткомплекса было 
закреплено в адресной инвес-
тиционной программе города. 
Часть объектов на территории, 
занимающей более 6 га, стро-
ится с привлечением средств 
инвесторов.
«таких спортивных комплек-
сов в Южном Бутове не было. 
то, что мы здесь откроем 
для ребят, для подростков, 
для старшего поколения, – это 
уникально, это объект евро-
пейского уровня», – отметила 

людмила Гусева. она вырази-
ла благодарность руководству 
города за поддержку инициа-
тивы и создание уникального 
спортивного объекта по за-
просу жителей района.
Депутат с представителями 
Департамента строительства 
и Департамента спорта осмо-

трели ход работ, поднялись 
на 2-й этаж здания. строители 
продемонстрировали депу-
тату уже готовые помещения 
под раздевалки спортсменов, 
работы по возведению бас-
сейна и холодильные установ-
ки, которые будут использо-
ваться для ледовой арены.

В Южном Бутове появится мультиспортивный кластер.

новости
 10 июля в 15.00 библио

тека № 178 – Культурный 
центр А. Л. Барто – пригла
шает на летний интенсив 
«Петелька за петелькой», 
посвящённый вязанию крюч-
ком. На занятиях посетители 
познакомятся с  видами 
петель и сделают своими 
руками небольшие работы. 
Необходима регистрация.

 11 июля в 15.00 в биб
лиотеке № 177 пройдёт 
мастеркласс из цикла 
«БиблиоМастерская». 
ведущий поможет участни-
кам создать яркие поделки 
из подручных материалов – 
бумаги, ниток, стразов, 
пайеток, бусин, декоратив-
ных лент. На мастер-класс 
необходимо предварительно 
зарегистрироваться по теле-
фону +7 (495) 938-02-50.

 12 июля в 13.00 в би
блиотеке № 183 им. Дан
те Алигьери откроется 
игротека. Приглашаются 
и взрослые, и дети. среди 
настолок, в которые мож-
но поиграть, – «Манчкин», 
«Джунгли зовут», «Эволюция», 
«колонизаторы» и другие 
игры. Регистрация на собы-
тие не требуется.

Людмила Гусева: спорткомплекс на улице 
Остафьевской достроят к концу 2024 года

ф
о

то
 е

к
ат

ер
и

н
ы

 б
е

л
к

о
в

о
й



Спорт№ 23 (543) 8 – 14 июля 2024
за калужской заставой 13

 «Оригами – искусство, 
уходящее корнями в древ-
ние Японию и Китай. Оно 
развивает мелкую моторику, 
память, усидчивость и вни-
мательность», – рассказыва-
ет ведущая мастер-класса 
«Моего досугового центра 
«Атлант» Татьяна Деменкова.

вместе с татьяной и председа-
телем Молодёжной палаты ло-
моносовского района тимуром 
костиным посетители сквера 
на ул. крупской, 9а, смасте-
рили из бумаги прыгающего 
котика.

ГерОи сКАзОК
Мастер-класс по оригами 
проводился в рамках проекта 
«сказки о животных». «На наших 
занятиях мы лепим из пласти-
лина, делаем из бисера или 
бумаги животных, которые 
часто встречаются в сказках, – 
рассказывает татьяна. – коты 
героями литературных произ-
ведений становятся нередко. 
кот Баюн, например, усыпляет 
путников пением, у александра 
Пушкина есть кот учёный, 

у Шарля Перро – кот в сапо-
гах, а у алексея толстого – кот 
Базилио». Искусство оригами, 
по словам татьяна Деменковой, 
выбрано неслучайно: «Японцы 
отличаются аккуратностью, 
терпеливостью и самооблада-
нием. складывание фигурок 
из бумаги помогает развить эти 
качества в любом человеке, 

причём не только в маленьком, 
но и во взрослом».
вместе с тимуром костиным 
складываем кота из квадрат-
ного листа бумаги. Для фигурок 
посложнее иногда используют-
ся прямоугольные, треугольные, 
восьмигранные и даже круг-
лые листы. «в этом искусстве 
также существует много видов 
и техник. Например, мастера 
часто используют смоченную 
водой бумагу, – рассказывает 
тимур. – Это придаёт поделке 
гибкость линий и дополнитель-
ную жёсткость. трёхмерные 
фигурки животных и цветов не-
редко создаются именно  в этой 
технике».

ПОлезный ДОсуГ
Ангелине Киселёвой 14 лет, 
она пришла на мастер-класс 
со своей двоюродной сестрой, 
десятилетней ниной Матвее-
вой. На вопрос о том, занима-
лись ли они раньше оригами, 

обе девочки вспоминают 
школьные кружки. «На одном 
из занятий я смастерила 
бумажное кольцо, а ангелина – 
лебедя», – делится Нина. «ори-
гами – интересное занятие, 
поэтому, когда мы узнали, что 
планируется мастер-класс, не 
раздумывая, решили прийти», – 
добавляет ангелина.
к мастер-классам нередко 
присоединяются и случайные 
прохожие. так, Ирина констан-
тинова из ломоносовского 
района гуляла по скверу вместе 
с детьми, Петей и Машей. «Ма-
ше оригами заниматься пока 
рано, а вот Петя даже проявил 
интерес», – отметила Ирина.
«Приятно видеть, что к нашим 
встречам присоединяется всё 
больше людей, – признаётся 
татьяна Деменкова. – ограни-
чений по возрасту у нас нет, так 
что мы рады каждому».

екатерина волковицкая,  
елизавета бурдова

 9 июля в 17.00 в котлов-
ке пройдёт танцевальный 
марафон-фестиваль в рам-
ках районной спартакиады 
«Путь к здоровью». адрес: 
Нахимовский просп., д. 10, 
центральная аллея парка 
«сосенки».

 10 июля в 16.00 в районе 
академический проведут 
литературную встречу 
«Добрый сказочник – су-
теев!». адрес: ул. Дмитрия 
ульянова, д. 9а, парк «акаде-
мический».

 10 июля в 18.00 жителей 
тёплого стана приглашают 
на праздник двора «Моё 
лето!» с анимационной про-
граммой и детской дискоте-
кой. адрес: ул. академика 
виноградова, д. 12, зона 
отдыха «тропарёво».

 11 июля в обручевском 
районе состоятся отбороч-
ные игры по мини-футболу 
в рамках спартакиады «Мой 
спортивный район». в 16.00 
посоревнуются мальчики 
и юноши постарше, в 18.00 – 
взрослые. адрес: ул. Новато-
ров, д. 4, корп. 5.

 12 июля в 10.00 всех 
любителей спорта ломо-
носовского района при-
глашают на открытый 
турнир по мини-футболу, 
посвящённый Дню военно-
морского флота. адрес: 
спортивная площадка на  
ул. Марии ульяновой, д. 27.

 12 июля в 14.00 в се-
верном Бутове пройдёт 
районный турнир по игре 
в жульбак – настолке, 
суть которой состоит в за-
катывании деревянных 
шайб в лузы на поле. Игра 
популярна в Бельгии и Гол-
ландии, англии и америке. 
лучшие игроки получат 
призы. адрес: парк в пойме 
реки Битцы между улицами 
Ратная и знаменские садки.

новостиКот из листа бумаги
в ломоносовском районе научили искусству оригами

Мастерить из бумаги могут 
и взрослые, и дети. Главное – 
терпение и внимательность.

Готовую поделку-кошку можно 
было потом раскрасить.
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 Певицу Ольгу Зарубину 
хорошо знают по песням, 
которые написал для неё 
в 1980-х годах композитор 
Вячеслав Добрынин. Также 
она победительница третье-
го сезона шоу «Суперстар! 
Возвращение».

Нам она рассказала, что зрите-
ли культурного центра «Мери-
диан» знают её песни наизусть, 
а тишина воронцовского парка 
помогает ей восстанавливать 
силы.

«Благодарна  
за любовь»
– Я – постоянная участница 
программ в «Меридиане», 
посвящённы х дискотеке 
1980–1990-х. И конечно, пела 
на вечере «золотые хиты вя-
чеслава Добрынина», который 
написал для меня множество 
прекрасных песен, самые 
известные из которых – «На 
теплоходе музыка играет», «ты 
приехал», «тень» и другие. По-
жалуй, и не перечислю, сколь-
ко раз выходила на эту уютную 
сцену в Черёмушках.

– Что отличает её от других 
сцен нашего города?
– Интеллигентная и активная 
публика. Многие знают мои 
песни практически наизусть, 
и я очень благодарна зрите-
лям за такую любовь, которая, 
безусловно, взаимна.

– Ваш голос не меняется. Что 
делаете для сохранения чисто-
го тембра?
– Ничего не делаю, даже не 
распеваюсь перед концертом 
(смеётся). кстати, уитни Хьюс-
тон тоже никогда не распева-
лась. так что это высшие силы 
меня берегут. Именно они дали 
мне этот голос, и я благодарю 
их за такой подарок.

– Не задумывались, почему, 
имея такой голос, вы не вы-
бились в суперзвёзды нашей 
эстрады, какими были Алла Пу-
гачёва, София Ротару, Лариса 
Долина?
– Не только ведь от голоса всё 
зависит… однажды Давид тух-
манов предложил мне вместе 
с Михаилом Боярским спеть 
его песню под названием «так 
не должно быть» для «Голубого 
огонька». она очень понра-
вилась публике. а вот когда 
снимали «Песню года» в том же 
1979-м, там Пугачёва исполня-
ла «лето». Ну, наверное, реши-
ли, что два хита – многовато. 
И нас вырезали. И после того 

случая музыкальная редак-
ция Цт, которая готовила такие 
программы, уже меня и не 
брала в ротацию. И подобных 
историй (когда артистов из-за 
Пугачёвой вырезали из гото-
вых передач) я слышала много.

– А почему вас могла невзлю-
бить Алла Пугачёва?
– Её голос – одна октава. 
а у меня – две с половиной 
октавы. Пугачёва была сильна 
в драматургии, в речитативе, 
могла правильно расставить ак-
центы и брала зрителя за душу. 
Но вокал – это совсем другое. 
он есть, например, у Шамана. 
Это сила, это мощь, это свет 
и это тяжёлый труд – вот что 
такое вокал. Речитативом, как 
у Пугачёвой, можно петь три 
часа на сцене. а с вокалом ты 
через час уже выжатый как ли-
мон, теряешь и вес, и энергию.

«Нарцисс – 
Малинин»
– Не могу не спросить вас 
о личной жизни. Отцом вашей 
дочери и вашим первым му-
жем был Александр Малинин. 
Почему же вы расстались?
– Это больная история. Чего 
в ней только не было: и гулянье 
с девушками лёгкого поведе-
ния, и унижения, и обесценива-
ние всего, что я делаю.

– Как же получилось, что вы 
вышли замуж за такого чело-
века?
– у меня было несчастное 
детство – меня унижал и из-
бивал отчим. Мне не было ещё 
и 19 лет, а я старалась быстрее 
убежать из родительской 
семьи. вот недолюбленная 
девочка и попала в лапы нар-

цисса. Я так сильно 
нуждалась в любви, что не 
поняла, что за мужчина пере-
до мной. Психологи говорят 
правильно, что и психопаты, 
и нарциссы чувствуют раненых 
людей, которым можно наве-
шать лапшу на уши. так произо-
шло и со мной, когда я встре-
тила сашу Малинина. Но одно 
я знаю наверняка: никогда 
нельзя сдаваться. Поэтому 
любл ю усадьбу воронцово 
и парк с его потрясающими 
прудами. тишина и уединение 
меня всегда восстанавливают.

ольга шаблинская

«Тишина Воронцово восстанавливает»
ольга зарубина рассказала, где набирается сил и почему любит «Меридиан»

• Ольга Зарубина родилась 
в 1958 году в Москве.
• После школы, в 1975-м, по-
ступила в медучилище № 37. 
учась в нём, пела в студен-
ческом ансамбле на вечерах 
отдыха.
• Первая встреча с компози-
тором вячеславом Добрыни-
ным произошла в 1977 году. 
он написал для певицы 
несколько песен: «На тепло-
ходе музыка играет», «ты 
приехал», «тень» и другие.
• Первый муж (1983–1985) – 
певец александр Малинин. 
в браке родилась дочь кира.
• второй муж – владимир 
Евдокимов, брак с ним длил-
ся с 1987-го до его смерти 
в 2008-м.
• в 2022-м победила в шоу 
«суперстар! возвращение».

досье

случая музыкальная редак-

Семейная жизнь певицы с Александром Мали-ниным не задалась и продлилась всего два года.

Ольга Зарубина с Михаилом Боярским 

на телешоу «Ты – суперстар!».
фото natalia shakhanova/global look press
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

Определите пропущенное количе-
ство точек на костяшках домино.
Пройдите лабиринт и помогите 
принцу попасть в замок.
Раскрасьте изображения, исполь-
зуя цвета, обозначенные точка-
ми.

I

II III

I.

II.

III. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– ты чего не красишься?
– нету у меня мужчины, для которого 

хотелось бы накраситься…
– а для себя?

– а для себя я пирожные покупаю.
◆ ◆ ◆

увидеть паука – это не так страшно. 
ужас начинается тогда, когда он 

пропадает из виду…
◆ ◆ ◆

Если хорошенько не поесть, то где, 
скажите, взять силы для борьбы 

с лишним весом?!
◆ ◆ ◆

Хочу на море этим летом… у меня 
традиция такая – каждое лето хотеть 

на море.

Прогноз с 8 по 14 июля 
ожидается спокойный геомагнитный 
фон. небольшое повышение в конце не-
дели не скажется на самочувствии.
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ров. 13. камамбер. 16. подноготная. 18. интуит. 
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. согласие ценой 
уступок. 5. просьба радиослушателя ис-
полнить любимую песню. 9. ученик хо-
реографа. 10. обман торгаша. 11. степь 
«северных широт». 12. какой народный 
артист стал партнёром ангелины степано-
вой по легендарному спектаклю «Милый 
лжец»? 13. Французский сыр с плесенью 
и мировым именем. 16. «правда о скан-
дале». 18. кто чувствует необъяснимое? 
19. игра с клюшками в прогулочном тем-
пе. 20. первенец Эдема. 26. старец, над 
бюстом которого в 1915 году работал 
скульптор наум аронсон. 29. бытовой 
кайф. 30. конспиративная хаза. 31. ко-
пейка из Грузии. 32. «Маяк вселенной». 
36. братья, сочинившие музыку к «Мар-
шу танкистов». 39. запойный борисов из 
песни «про чёрта» владимира высоцкого. 
40. Что нужно «резать к чёртовой матери, 
не дожидаясь перитонитов»? 44. «... всег-
да полосатый». 47. «особенности» брюха 
у сказочной Цокотухи. 48. Город с пря-

ничным музеем. 51. Михаил лермонтов 
для Елизаветы арсеньевой. 52. житель 
телевизионной улицы сезам. 53. Цепи му-
ченика за веру. 54. самый дорогой сорт. 
55. кто почти четверть века был женат 
на радиоведущей алисе Шер? 56. «пер-
рон» морского вокзала. 57. какой лесной 
зверь заслужил прозвище из-за схожести 
его рогов с сохой?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. какой музей основа-
ли по указу петра I? 2. покой для физика. 
3. Что гарантируют пациенту? 4. в каком 
журнале николай Гоголь впервые опубли-
ковал свою повесть «нос»? 6. «назначе-
нец» пенальти. 7. «роковая трапеза» для 
иисуса Христа. 8. «Хрустальный дворец» 
в санкт-петербурге, попавший в список 
красивейших станций метро в мире. 
12. Мама ру в сказках о винни-пухе. 
14. «Газовая оболочка» планеты. 15. по-
коритель иерархии. 17. Что можно исчер-
пать? 21. Маршал, оставшийся верным 
наполеону бонапарту во время ста дней. 

22. свет наоборот. 23. от чего вера ко-
миссаржевская умерла? 24. бесплатный 
соавтор. 25. Цитадель греха. 27. кто про-
тив вас замысливает плохое? 28. топливо 
для камина. 33. напиток со снотворным 
из «бриллиантовой руки». 34. «из мёртвой 
главы гробовая ... , шипя, между тем вы-
ползала». 35. камень для кладки. 36. «об-
рушился ... информации». 37. брусочки 
со вкусом зефира. 38. катушка в недрах 
швейной машинки. 41. с кем из марша-
лов Георгий жуков поссорился в повер-
женном берлине? 42. Что бегун усейн 
болт считает лучшим антидепрессантом? 
43. какие пряные стручки опытные кули-
нары категорически не советуют хранить 
в холодильнике? 45. картина из мастер-
ской богомазов. 46. наряд голодранца. 
47. снежная непогода. 49. войлок в ма-
стерской шляпника. 50. кто откровенно 
мешал путешествию Филеаса Фогга и па-
спарту? 53. «сейчас дамы предпочитают 
скрывать не возраст, а ...».
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